

Anexo 2: Participa

1. ¿En qué consiste?

Es una herramienta digital (<https://www.gob.mx/participa/welcome>) orientada a fomentar la participación ciudadana en todo el ciclo de políticas públicas del gobierno federal. Cuenta con tres tipos distintos de incidencia:



- Encuestas: se utiliza para conocer los intereses y estados de opinión sobre temáticas diversas para la toma de decisiones del gobierno federal con evidencia.
- Foros: espacio de debate para mejorar los procesos de política pública.
- Consultas: sección de propuestas en distintos niveles para recabar información de documentos, proyectos, políticas o programas en formato abierto para edición.

Actualmente, la plataforma concentra 21 instituciones públicas donde la ciudadanía puede ingresar –previo registro– a participar en los temas que convenga cada institución a partir de los tres tipos de incidencia antes señalados.

2. ¿Dónde y cuándo?



Los esfuerzos del gobierno federal por concentrar información en un solo espacio digital se realizan desde el inicio de la administración en curso. Forma parte de un compromiso firmado y avalado por diversas organizaciones de la sociedad civil.

Su aplicación es de carácter obligatorio y se realiza para los sujetos obligados de la Administración Pública Federal.

3. ¿Para qué se desarrolló el proyecto?



La Métrica de Gobierno Abierto es un instrumento que busca medir qué tanto puede conocer el ciudadano lo que realizan sus gobiernos y qué tanto puede incidir en sus decisiones. En este sentido, la Métrica puede concebirse como una radiografía sobre Gobierno Abierto a escala nacional, y sirve de línea base para las políticas en la materia, que han sido implementadas por el INAI y por los demás integrantes del Sistema Nacional de Transparencia (SNT), en el ámbito de sus respectivas competencias.

4. ¿Quiénes participan?



- Distintos sujetos obligados y la sociedad en general.

5. ¿Qué se hizo?



Se formalizó el andamiaje normativo para aterrizar en una herramienta electrónica digital los distintos mecanismos de participación ciudadana.

6. ¿Cómo contribuye esta práctica a la apertura gubernamental?



Este mecanismo permite acercar a la ciudadanía con los procesos de política pública que implementan diversas instancias del gobierno federal. En la medida en la que la ciudadanía contribuya a alimentar los mecanismos diseñados, podrán definirse más y mejores procesos de toma de decisiones aunado a la generación de información y conocimiento útil.

Apropiarse de estas medidas permite al servidor público una aproximación dual del ejercicio de sus atribuciones al tratar de atender las demandas ciudadanas a partir de información de quienes aquejan de problemáticas públicas bajo un enfoque novedoso y apegado a la realidad. Por su parte, la ciudadanía también detona ambientes de rendición de cuentas gubernamental, al observar directamente la atención a los casos demandados.



7. Más información

- <https://www.gob.mx/participa/welcome>